

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan uraian pembahasan terhadap hasil yang diperoleh maka dapat disimpulkan bahwa aktivitas belajar mahasiswa Jurusan Pendidikan Geografi Universitas Negeri Medan pada masa pandemi covid-19 dilihat dari cara belajar, interaksi mahasiswa dengan dosen, interaksi antar sesama mahasiswa, mengakses sumber belajar, penyelesaian tugas, kuliah lapangan dan pemanfaatan waktu luang sudah berjalan dengan baik/efektif baik aktivitas belajar mahasiswa tingkat pertama, tingkat menengah maupun mahasiswa tingkat akhir.

Meskipun sudah terlaksana dengan baik masih terdapat beberapa kesulitan yang dirasakan oleh mahasiswa saat melaksanakan aktivitas belajar dimasa pandemi covid-19. Sebagian besar mahasiswa berpendapat bahwa aktivitas pembelajaran daring yang telah dilakukan kurang efektif karena aktivitas belajar yang dibatasi secara virtual sehingga membatasi ruang gerak mahasiswa dan aktivitas yang dilakukan tidak seintan sebelum pandemi covid-19.

Hal tersebut mengharuskan setiap mahasiswa untuk bisa beradaptasi dengan pembelajaran yang dilaksanakan secara daring. Pada masa pandemi covid-19 aktivitas belajar lebih banyak dihabiskan di rumah yang membuat sebagian besar mahasiswa mengisi waktu luang dengan kegiatan membantu orang tua dirumah dan hanya sedikit mahasiswa yang memanfaatkan waktu luangnya untuk kegiatan internal maupun eksternal kampus.

## **B. SARAN**

Berdasarkan uraian kesimpulan maka saran yang dapat penulis berikan adalah sebagai berikut :

1. Pada masa pandemi covid-19 mahasiswa harus untuk mampu beradaptasi dan belajar secara mandiri agar aktivitas belajar dapat berjalan dengan semestinya karena dosen tidak dapat membimbing secara langsung.
2. Dalam hal pelaksanaan kuliah lapangan seperti KKL/KKN masih kurangnya sosialisasi dan dosen pembimbing kurang mengawasi karena pelaksanaan dilakukan di daerah domisili masing-masing mahasiswa. Untuk itu diharapkan agar pihak kampus berperan sebagai fasilitator agar aktivitas belajar dalam hal pelaksanaan kuliah lapangan berjalan sesuai dengan tujuan yang diharapkan.
3. Penugasan yang cukup banyak membuat mahasiswa sulit membagi waktunya untuk melaksanakan aktivitas diluar perkuliahan untuk itu diharapkan agar mahasiswa dapat memanajemen waktu dengan baik agar aktivitas belajar pada masa pandemi covid-19 ini dapat berjalan dengan semestinya.